

過去を知り未来へ繋ぐ
2021~2022年度 会長 國谷 大輔

第2510地区 第11グループ
函館東ロータリークラブ
2021~2022

会報



- 例会場／ホテル函館ロイヤルサイド TEL(0138) 26-8181(代)
- 例会日／毎週火曜日 12:30~13:30
- 事務所／ニチロビル4F
TEL(0138) 23-3870 FAX(0138) 22-2251
- 会長／國谷大輔
- 副会長／黒島一生
- 会長エレクト／安田雄二
- 幹事／吉村昭夫
- 副幹事／平井喜一
- 友好クラブ／長崎東ロータリークラブ



奉仕しよう みんなの
人生を豊かにするために
シェカール・メータ
国際ロータリー2021-22年度会長

第3080回 6月7日(火)

本日の
プログラム

「理事・委員長 退任挨拶」

次回の
プログラム
6月14日(火)

「自主休会」

第3079回例会 2022年5月31日(火) 天候 雨

■ロータリーソング 手に手つないで

■司会 國谷 大輔 会長

■会長報告

1、国際ロータリーロータリー財団よりマルチブル・ポール・ハリス・フェローのピンが届きましたのでお渡しいたします。

宮崎 徳三郎会員

ピン3

五十嵐 稔会員

ピン2

3、次年度平井幹事：

次年度の活動計画を早目に提出して下さい。



■幹事報告

1、現・新理事会を6月7日(火)に開催いたします。
2、他クラブ例会変更：6月8日(水)函館北RC自
主休会、13日(月)函館亀田RC夜間例会。

3、合同事務所のオーナーが代わるので引越しを
します。予算・要望もありますが、どこかご紹介
ください。

「ロータリーあれこれ」

職業奉仕委員会 委員長 吉川 達也 会員



●ロータリーとの誕生とその成長

20世紀初頭のシカゴの街は、著しい社会経済の
発展の陰で、商業道徳の欠如が目につくようにな
っていました。

ちょうどそのころ、ここに事務所を構えていた
青年弁護士ポール・ハリスはこの風潮に堪えかね、
友人3人と語らって、お互いに信頼のできる公正
な取引をし、仕事上の付き合いがそのまま親友関
係にまで発展するような仲間を増やしたい、とい
う趣旨でロータリークラブという会合を考えま
した。ロータリーとは集会を各自の事務所持ち回り

月間テーマ ロータリー親睦活動月間

で順番に聞くことから名付けられたものです。

こうして1905年2月23日にシカゴロータリーク
ラブが誕生しました。

それから志を同じくするクラブが、つぎつぎ各
地に生まれて、国境を超えて、今では200以上の国
と地域に広がり、クラブ数36,945、会員総数
1,204,997人（2022年4月20日国際ロータリー公式
発表）に達しています。

そして、これら世界中のクラブの連合体を国際
ロータリーと称します。

このように、歴史的に見ても、ロータリーとは
職業倫理を重んずる実業人、専門職業人の集まり
なのです。その組織が地球の隅々にまで拡大する
につれて、ロータリーは世界に眼を開いて、幅広
い奉仕活動を求められるようになり、現在は多方
面にわたって多大の貢献をしています。

●日本のロータリー

わが国最初のロータリークラブは、1920（大正
9）年10月20日に創立された東京ロータリーク
ラブで、翌1921年4月1日に、世界で855番目のク
ラブとして、国際ロータリーに加盟が承認されま
した。

日本でのロータリークラブ設立については、ボ
ール・ハリスの片腕としてロータリーの組織をつ
くり、海外拡大に情熱的に取り組んだ初代事務總
長チェスリー・ペリーと、創立の準備に奔走した
米山梅吉、福島喜三次などの先達の功を忘れるこ
とができません。

その後、日本のロータリーは、第2次世界大戦
の波に洗われて、1940年に国際ロータリーから脱
退します。戦後1949年3月になって、再び復帰加
盟しますが、この時、復帰に尽力してくれたのが
国際ロータリーの第3代事務總長ジョージ・ミ
ンズでした。

その後の日本におけるロータリーの拡大発展は

目覚しいものがあります。ロータリー財団への貢献も抜群で、今や国際ロータリーにおける日本の地位は不動のものになりました。現在、日本全体でのクラブ数は2,224、会員数83,855人（2022年3月末現在）となっています。

●ロータリーの目的

ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎として奉仕の理念を奨励し、これを育むことにある。具体的には、次の各項を奨励することにある：

- 第1 知り合いを広めることによって奉仕の機会とすること；
- 第2 職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事はすべて価値あるものと認識し、社会に奉仕する機会としてロータリアン各自の職業を高潔なものにすること；
- 第3 ロータリアン一人一人が、個人として、また事業および社会生活において、日々、奉仕の理念を実践すること；
- 第4 奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的ネットワークを通じて、国際理解、親善、平和を推進すること。

「ロータリーの目的」は、ロータリーの存在目的とロータリアンの責務について記した哲学的な声明です。職業奉仕は、「目的」の第2項を土台としており、この項で、ロータリアンは次のことを奨励し、育むことが求められます。

- ・職業上の高い倫理基準
- ・役立つ仕事はすべて価値あるものという認識
- ・社会に奉仕する機会としてロータリアン各自の職業を高潔なものにすること

近年のロータリーは、今まで長年つづけられ

5月24日(火)の
函館新聞に掲載されました

た。ありがたい」と話す。函館市教委の
うな活動を継続していく
いと話し、函館市教委の
川村真一生涯学習部長に目
録を手渡し、市から感謝状
を受けた。川村部長は「年
間約1万人が利用する場
所を続けていただき
たい」と謝辞を述べ
た。(小杉貴洋)

てきた規則が大幅に緩和されました。2016年に例会、出席、会員身分に関する例外規定の導入。2019年には入会に対する職業分類制度の廃止。2020年にはロータークトクラブのR I 加盟が認証されるなど、伝統的価値観や風習が廃止または変更され、最近ではD E I（多様性、平等性、包括性）が強く呼ばれるようになり、R I はさらに踏み込んでL G B T の承認やS R F（ロータリー未来形成）が公表されるなど、急速にロータリーは変化しております。この変化は果たして誰のために行なっている変化なのでしょうか？もちろん国際ロータリーの会員であるロータリークラブの繁栄のためであります。

ロータリークラブには、クラブ定款に縛られない大幅なクラブ自治権が認められております。クラブの管理運営の詳細を規定するのがクラブ細則です。従って、クラブ自治権を活かしたクラブの管理運営をするためには、クラブ細則を検討のうえ制定して、その細則に従ったクラブ管理を行なう必要があります。

【参考資料】ロータリーの友

地区職業奉仕委員会委員長 玉井清治氏（2022.1卓話）

<p>函館東ロータリークラブ (國谷大輔会長、会員35人) は22日、函館市西桔梗野球場にドウダンツツジ20本を植樹した。 同クラブは、2007年度から地域の環境整備を目的に植樹活動を展開。09年以来は防風や防音効果に加え、市民の憩いの場となるよう緑を増やそうと、同球場にさまざまな植物を贈してきた。</p>	<p>西桔梗野球場にて ツツジ20本植樹</p>
<p>函館東ロータリークラブ</p>	
<p>植樹を前に記念撮影する函館東ロータリークラブの会員ら</p>	

■ニコニコボックス

國谷会長、吉村幹事 吉川さん、本日の卓話よろしくお願いします。

■広告料

(有)さとう印刷 佐藤美子会員

(有)雄喜フローラーデザインスタジオ 佐藤雄喜会員

■出席報告

・5月31日(火) 会員37名中 出席25名(欠席12名)

サロンドエピ(有)しんぽ建築設計室

新保 栄子 会員

花園町8-8 電話 56-4624

市内他クラブ プログラム

- | | | |
|----------|---------|------|
| 6月 8日(水) | 函館北RC | 自主休会 |
| 6月 9日(木) | 函館RC | 卓話 |
| 6月10日(金) | 函館五稜郭RC | 卓話 |
| 6月13日(月) | 函館亀田RC | 夜間例会 |

◆ テレフォンサービス 26-3170 ◆

潮産業(株)

外崎 剛 会員

西桔梗町591-33 電話 49-5225